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小一自行收生收表情況（部分）
學校 收生學額 去年收表數目 今年收表數目 幅度
荃灣商會學校 50 4 30 +6.5倍
鮮魚行學校 25 16 25 +56%
油麻地天主教小學 75 197 215 +9%
鳳溪第一小學 90 257 約275 +7%
上水惠州公立學校 75 約250 239 -4%
孔教學院大成小學 50 未有提供 接近50份 －
■資料來源：上述學校 ■製表：香港文匯報記者鄭伊莎

小一跨境生「轉戰」青衣
北區小學收表未顯增 荃灣商會校報名多6.5倍

香港文匯報訊（記者 黎忞）嶺南
大學雖然於八大院校中規模最小，
但也擁有相當出色的研究實力。剛
在本學年履新的嶺大副校長莫家豪
昨日介紹該校最新發展，在涉及八
大間競逐的研究資助局經費，嶺大
在2015/16年的優配研究金及傑出
青年學者計劃資助中共有18個項目
獲逾680萬元撥款，較上年度大增
1.2倍，而針對「人文及社會科學」
範疇的研究，該校申請成功率更達
47.4%，為八大之冠。

受評亞洲十大博雅學院
嶺大在本年度「優配研究金」有13

個項目獲批，其中「人文學及社會科
學」的19項研究申請更有9項獲批，
成功率達47.4%，較其餘七所院校都
高。有關獲批項目包括視覺研究系的
「藝術作為受創傷兒童的語言」及中
文系「十部清代教化劇研究」等，分
別獲約60萬及30萬元經費。
在研資局主力提拔年輕學者的

「傑出青年學者計劃」中，嶺大7項
申請亦有5項獲得資助，71.4%成功
率同樣為八大最高。莫家豪昨日
指，有關結果反映嶺大有足夠的研
究實力。《福布斯》早前也將嶺大
評為亞洲十大頂尖博雅學院之一，
反映該校整體實力。
莫家豪又表示，嶺大今年內會推

行「博士研究生」獎學金，資助博
士生到外地作一個月交流，每人可
獲2萬至5萬港元不等。至於嶺大一
直推動的「服務學習」計劃，則會
於2016/17學年列為必修，鼓勵學
生將知識回饋社會。

香港文匯報訊（記者 甘瑜）教育局
昨日公佈上學年全港約450所官、津及
直資中學的高中科目調查結果，該批學
校中共有約6.08萬名中六生應考今年3
月至4月舉行的文憑試，比較兩年多前
同一批學生共有6.99萬人就讀中四，即
有逾9,100人「跳船」，未有完成新高
中公開試。
在中四升至中六的兩年間，各選修科

普遍都有逾兩成的學生退修，部分科目

退修率更高，如中國歷史科有33%人退
修，音樂科更達52%。

中史退修勁
教育局調查資料顯示，2012/13學年

共有9,364名中四生選修中史科，但至
2014/15年同一批學生只有6,267人報考
文憑試中史科，退修率達33.1%。同
期，修讀音樂科的高中生則由380人減
至183人，減幅51.8%。

香港文匯報訊（記者 鄭伊莎）教
育局本月中就中一收生「數人頭」，
昨日公佈結果，整體公營中學今年中
一共縮減10班，較7月升中派位放榜
時的「賬面數」縮41班數目大減，也
明顯少於去年同期的縮18班。沒有新
增學校因為收生不足而陷入「殺校」
危機。
津貼中學議會主席林日豐昨日指，雖

然最終縮班數較「賬面數」減少，但實

情是在7月派位放榜後，30多所學校在暑
假花費極大精力爭收生以達至開班要
求，過程很是煎熬，「就算如此努力爭
收生，最後也要縮減10班，按此趨勢分
析，明年又會是另一艱難日子。」
他強調，學界仍因人口下降面臨龐大

衝擊，特別是教育局作紓緩的「三保」
措施中的「減派」今學年已完結。局方
應再加大力度推出其他措施，紓緩縮班
對學校的影響。

文憑試逾9千人「跳船」 中一縮10班「零殺校」

教育局推算明年將有約6.2萬人升讀小
一，較去年增加3,000人，在未計算

跨境學童以及直資與私立小學情況下，小
一學額尚欠1.3萬個。
人數增加令多區小學入學競爭加劇，鮮
魚行學校校長施志勁在接受本報查詢時表
示，該校共收到25份自行收生申請表，較
去年的16份增加56%。他估計，以往部分
家長對統一派位有信心，未有在自行階段
申請，但擔心今年學位競爭激烈，故紛紛
先行報讀心儀學校，令該校的申請增加。

上水「惠公」申請微減「鳳溪」見升
過往一直最受跨境生青睞的北區小學，今
年自行收生申請數卻各有增減。提供75個
學額的上水惠州公立學校，校長黃永強昨日
指，該校共收到239份申請表，較去年的

250份減少約4%，估計是因為不少跨境家
長發現北區競爭激烈，故轉報其他地區。
同位於上水的鳳溪第一小學則有約275

份申請表，比去年增加7%。該校副校長
楊志明表示，申請表主要來自本區居住
的家長，亦有來自粉嶺及九龍等，估計
有家長留意到該校今年開設8班小一，取
錄了不少粉嶺的學生，故吸引了該區家
長爭相報讀。
至於今年首次加入「跨境學童專用校
網」、位於青衣的荃灣商會學校則收到30
份申請表，較去年的4份大增6.5倍，30
份申請表中有22份為跨境學童。
該校校長周劍豪表示，去年因較遲才落

實收跨境童，未及於自行收生階段做好宣
傳，而經過今年首批9名跨境小一生的順
利運作後，「跨境家長發現原來青衣並不

算遠，對北區以外的學校有信心，所以學
校報讀人數大升。」

黃大仙「孔教」入專網搶生源
同為今年加入「專網」、位於黃大仙的
孔教學院大成小學校長潘淑嫻指，學校有

50個自行收生學額，昨日已收到接近50
份申請表，較去年有輕微上升，其中有不
少申請為跨境學童。她相信跨境家長逐漸
認識到在北區以外地區上學的優勢，且該
校有校車從沙頭角直達學校，上學方便，
令該校受跨境家長歡迎。

香港文匯報訊（記者 鄭伊莎）2016年度入讀官津小一的自行收生階

段昨日截止申請，雖然升小人數較上年度增加3,000人，但隨着教育局

設「跨境校網」後，不少跨境生逐漸適應到北區以外的學校，北區小學

收表數未見明顯增加，個別昔日「爭崩頭」的學校更有輕微跌幅。不

過，有多個地區小學出現收表量大增的情況，如位於青衣的荃灣商會學

校今年收到30份申請表，較去年大增6.5倍，深水埗的鮮魚行學校亦有

25份，增幅56%。有校長估計，不少跨境家長擔心北區競爭激烈，令派

位結果不理想，故在自行階段已「轉戰」其他地區，以博得取錄機會。
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■■小一自行收生首階段昨日截止小一自行收生首階段昨日截止
申請申請。。圖為以往小一自行收生開圖為以往小一自行收生開
始報名情況始報名情況。。 資料圖片資料圖片

■嶺大多名學者昨日介紹該校最新發展。黎忞 攝

■■視覺研究視覺研究
系副教授羅系副教授羅
淑敏相關研淑敏相關研
究獲資助究獲資助。。

黎忞黎忞 攝攝


